

Primer semestre 2024

Ejecución presupuestaria MOP O'Higgins supera los \$66 mil millones

Tras el cierre de la ejecución presupuestaria del primer semestre del 2024, el MOP O'Higgins alcanzó una cifra histórica en el cumplimiento del gasto de la inversión ministerial en la región, logrando ejecutar un 41 % del presupuesto programado, equivalente a 66.508.235.827 millones de pesos, para más de 80 proyectos de obras en la región. Esta cifra representa el mayor gasto sectorial ejecutado en la historia del MOP O'Higgins.

Al respecto, la seremi María de los Ángeles Latorre, destacó la importancia de este positivo logro, "este avance significativo en la ejecución presupuestaria del primer semestre del 2024 refleja nuestro compromiso con el desarrollo y bienestar en todos los territorios de la región. Cada una de estas obras y proyectos es un paso más hacia una región más conectada, segura y próspera. Estamos trabajando para que los beneficios de estas inversiones lleguen a todas las

comunidades, impulsando el desarrollo económico, social y cultural en la región".

Para este año, el MOP O'Higgins tiene un presupuesto anual programado de más de 160 mil millones de pesos, lo que equivale a un 35% más respecto al 2023. Este presupuesto se destinará a diversos proyectos de inversión en materia de conectividad y seguridad vial, servicios de agua potable, edificación pública y patrimonial, defensas fluviales, gestión hídrica

en cuencas y ríos de la región, entre otras iniciativas que buscan potenciar el desarrollo de las comunidades.

La seremi de Obras Públicas señaló que, "la inversión en infraestructura no solo mejora la calidad de vida de miles de familia en la región, sino que también es un motor clave para el crecimiento económico. Al alcanzar esta cifra histórica de ejecución, estamos demostrando que la planificación y el trabajo coordinado son esencia-

les para cumplir nuestras metas y responder a las necesidades de las comunidades en los territorios".

GASTO EJECUTADO POR DIRECCIONES

La Dirección de Vialidad, ejecutó este primer semestre una inversión total en la región de 47.626.310.334 millones de pesos, de los cuales \$ 2.238.833.015, millones, corresponde a obras de pavimentación y asfalto de caminos rurales que ejecuta Administración Directa de Vialidad. Entre las obras y proyectos se destacan esta la conservación de la red vial de caminos, reposición de los Puentes El Monte y Yerbas Buenas en Marchigüe, mejoramiento camino I-45, en sector La Rufina en San Fernando, Conservación de Seguridad Vial en Zonas de Escuelas, además de la reposición y reconstrucción de caminos y puentes por obras de emergencia, en diferentes comunas de la región.

La Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), también ha incrementado su inversión en lo que va del año, con un total de 7.425.459.004 millones de pesos en obras de ejecución y de licitación, como por ejemplo el proyecto de Colectores de Aguas Lluvias Primarios en Rengo Centro Sur, Etapa I. Además, en este ítem, también se encuentran las obras de ejecución enfocadas en la restitución de obras fluviales, como defensas, enrocados, encauzamientos y desembanque por emergencia en diversas cuencas de la región, que se vieron afectadas por los frentes climáticos en el invierno del año pasado, y que permitirán proteger a las comunidades y la infraestructura pública aledaña a los ríos.

Respecto a los Sistemas de Servicios Sanitarios Rurales, esta subdirección de la (DOH), también ha ejecutado un gasto significativo en el mejoramiento e infraestructura de agua potable rural en diversas localidades de la región, con una inversión de 8.306.310.884 millones de pesos. Dentro de las obras destacadas se

encuentran la ampliación del Servicio Sanitario Rural (SSR) en la localidad de Pupuya, primera etapa, en la comuna de Navidad, el SSR de Roma Arriba, en la comuna de San Fernando, el SSR El Abra en Requinoa, el SSR Lo de Cuevas, en Coltauco y el SSR Paso El soldado, en Litueche. Además, se destaca los trabajos de conservación por emergencia de los SSR Bucalemu, SSR Paredones y SRR Las Viñas El Potrero, en la comuna de Paredones, entre otros sistemas.

La Dirección General de Aguas, (DGA), ejecutó en la región 185.196.618 millones de pesos, referente a obras de conservación y reparación de estaciones fluviales, nivométrica y meteorológicas, así como también obras nuevas como estaciones piezométricas en Litueche. Del gasto sectorial a nivel central que se ejecutará en la región, destaca los más de \$2.206 millones que invertirá la Dirección General de Concesiones en materia de seguridad vial y obras en la ruta 5 en O'Higgins.

Cabe destacar que, además de los 66 mil millones ejecutados este primer semestre del 2024 en el MOP, la Dirección de Arquitectura ejecutó conjuntamente otros trabajos extrasectoriales por \$6.268.576.280 millones de pesos, del presupuesto del Gobierno Regional y del ministerio de Justicia. Entre las obras ejecutadas se encuentran la construcción del Instituto de Rehabilitación Infantil Teletón en Rancagua, la construcción de cuarteles de bomberos en Chimbarongo, Rancagua, La Estrella y Machali, entre otras iniciativas financiadas por el Gobierno Regional; como también las obras del edificio sector Justicia, en Rancagua, con fondos del ministerio de Justicia.

El MOP O'Higgins continuará trabajando con el mismo ímpetu durante el segundo semestre del año, con la misión de seguir avanzando en proyectos que beneficien a la comunidad y contribuyan al desarrollo económico, social y sostenible en la región.

